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неделя в регионе / подробности

ТРАНСПОРТ

В столице Среднего Урала «Кастор» прой-
дет обкатку, а затем выйдет на линию.  

Проверка вагонов в полевых условиях 
началась на прошлой неделе — пер-
выми пробную поездку совершили 
губернатор Евгений Куйвашев, его 

первый заместитель Алексей Шмыков  
и другие члены областного правительства. 
По словам главы региона, новый трамвай 
должен себя зарекомендовать в течение 
определенного периода времени.

«Будем эксплуатировать, смотреть. 
Мне показалось, что мягкий ход у транс-
портного средства. Работает кондиционер, 
работает система оплаты, при этом на 
экран выводится информация, сколько 
пассажиров оплатили, а сколько — нет.  

В Екатеринбург привезли новый 
трехсекционный трамвай

Уверен, что все решения, которые приме-
нены в этом трамвае, будут полезны», — 
сказал Евгений Куйвашев.

Трехсекционный трамвай модели  
71-639 «Кастор» произвел Усть-Катавский 
вагоностроительный завод. Транспорт 
оборудован наибольшим количеством  
сидений среди аналогов на российском 
рынке (64), а также местами для маломо-
бильных пассажиров. Всего в вагонах мо-
жет расположиться 261 человек.

Длина «Кастора» — чуть более 25 мет-
ров. Это самый короткий вагон в своем 
классе, благодаря чему он удобен в манев-
рировании. Также трамвай является одним 
из самых быстрых в стране и может разго-
няться до 90 километров в час. Генераль-
ный директор Усть-Катавского вагоно-
строительного завода Роман Новиков под-
черкнул, что «Кастор» практически полно-
стью собран на базе российских компонен-
тов и технологий.

« 
Уверен,  
что все 

решения, 
которые 

применены  
в этом 

трамвае, 
будут 

полезны»
Евгений Куйвашев, 

губернатор

Кирилл Фетисов

ВОЛОНТЕРЫ

Семейное волонтерство станет главной темой премии #МЫВМЕСТЕ

Арина Потапова

Жители Свердловской области могут 
рассказать о проектах, посвященных 
помощи людям или формирующих между- 
народное сообщество социальных лидеров.

Заявочная кампания четвертого сезона 
Международной премии #МЫВМЕСТЕ 
стартовала. В 2024 году появились но-
вые номинации и возможности для 

участников. Теперь рассказывать можно  
и о проектах, и об общественно значимых 
делах, и о практиках меценатства и настав-
ничества. Впервые участие в премии при-
мут муниципалитеты и регионы, которые 
представляют комплексные программы 
развития добровольчества, некоммерче-
ского сектора и благотворительности. В 
честь Года семьи учреждена специальная 
номинация «Добрая семья».

Номинации премии #МЫВМЕСТЕ: «Во-
лонтер года», «Наставник года», «Помощь 
людям», «Страна возможностей», «Террито-
рия для жизни», «Обучение служением», 
«#МЫВМЕСТЕ — Россия», «Ответственный 
бизнес», «Социальный предприниматель», 
«Субъект Российской Федерации», «Муни-
ципальное образование», «Партнерство 
года», «Добрая семья», «Человек года», «По-
ступок года», «Волонтер СНГ».

По специальной программе участники 
премии будут помогать НКО, собирать гу-
манитарную помощь и  получать баллы. 
Номинанты будут награждены и за сотруд-
ничество с проектом «Другое Дело» прези-
дентской платформы «Россия — страна 
возможностей». Баллы можно потратить 
на обучение, саморазвитие, путешествия 
по России и стажировки в ведущих компа-
ниях страны.

Заявочная кампания на сайте пре-
мия.мывместе.рф продлится до 3 июня 
2024 года.  Фото: премия.мывместе.рф

«Новый трехсекционный вагон — пред-
мет нашей гордости, и мы будем рады, 
если он поможет Екатеринбургу решать 
транспортные задачи. За маневренными, 
супервместительными современными 
трамваями — будущее индустрии и город-
ского рельсового транспорта, и мы рады 
шаг за шагом приближать его», — выска-
зался Роман Новиков.

Обкатку «Кастор» проходит на маршру-
те №18, который курсирует между станция-
ми «Волгоградская» и «Шарташ». Это линия 
с большой протяженностью и серьезным 
пассажиропотоком. Трамвай выкрашен  
в традиционные для Екатеринбурга крас-
но-желтые цвета, а на его борт нанесена 
надпись «Транспортная реформа. Начало».

«Понимаем, что всей нашей городской 
команде предстоит большая работа, но при 
поддержке регионального руководства, 
уверен, мы выведем общественный транс-
порт на принципиально новый уровень», — 
заявил глава Екатеринбурга Алексей Орлов.

Всего власти уральской столицы пла-
нируют в рамках концессионного согла-
шения закупить 80 новых трамваев и про-
длить линию в Академическом районе. 
Одним из главных претендентов на за-
ключение договора является компания 
«Мовиста», которая обслуживает первую  
в современной российской истории меж-
дугороднюю трамвайную линию Екате-
ринбург — Верхняя Пышма.

Изначально предполагалось, что вагоны 
привезут в Екатеринбург до конца 2023 года, 
однако затем сроки сдвинули на вторую по-
ловину 2024 года. По словам Алексея Орлова, 
заявка на финансирование из государствен-
ной казны была подана еще в прошлом году. 
По мнению главы муниципалитета, пауза  
с выделением средств может быть связана  
с формированием нового состава прави-
тельства Российской Федерации. 

Благодаря включению Екатеринбурга  
в федеральную программу город получит 
около восьми миллиардов рублей.  
При этом общая стоимость новых трамва-
ев и работ по продлению ветки в Акаде-
мическом оценивается в 27 миллиардов 
рублей. Фото: све.рф



КРАТКО
 
#ЖКХ Министерство энергетики и ЖКХ  
из-за погодных условий рекомендовало  
муниципальным образованиям перенести 
окончание отопительного сезона на более 
поздние сроки. «Синоптики скорректировали 
предварительный прогноз погоды. В связи  
с этим мы обратились к главам территорий  
с предложением временно отложить отключе-
ние отопления как в жилых домах, так  
и в социальных учреждениях. Первым отклик-
нулся Екатеринбург и перенес сроки на 20 
мая. Аналогичные решения сейчас принима-
ют и другие муниципальные образования», —  
рассказал министр энергетики и ЖКХ Нико-
лай Смирнов. По нормативам подача тепла 
прекращается после того, как в течение пяти 
дней подряд среднесуточная температура 
воздуха превышает восемь градусов. 

#Иннопром Стартовала регистрация  
участников международной выставки.  
Главное промышленное событие страны  
пройдет в Екатеринбурге в начале июля. 
Главная тема «Иннопрома» в 2024 году:  
«Технологическое партнерство: формируя 
образ будущего». Страна-партнер — Объеди-
ненные Арабские Эмираты — займет целый 
павильон, где гостей познакомят с перспек-
тивными разработками и приоритетными 
направлениями промышленно-экономическо-
го сотрудничества. По данным организаторов, 
делегацию ОАЭ возглавит министр про-
мышленности и передовых технологий ОАЭ, 
специальный представитель ОАЭ по России 
Султан бен Ахмед аль-Джабер. Ожидается 
участие более 45 тысяч гостей. Свердловская 
область традиционно презентует научный  
и промышленный потенциал региона. 

#Мода Для уральских дизайнеров  
в рамках проекта U’Fashion провели фотосес-
сию в метро. «Метро, как и мода, является 
точкой встречи людей независимо от их пола, 
социального статуса, финансового положения, 
возраста, сферы деятельности, национально-
сти», — рассказала партнер проекта  
и руководитель Высшей школы имиджа  
и стиля Наталья Семенова. U’Fashion направ-
лен на создание имиджа Свердловской обла-
сти как центра моды. В соответствии с логикой 
развития Екатеринбурга как главного «сухого 
порта» страны показы недели моды  
Uf Lab, которая станет частью проекта, прой-
дут в крупнейшем в России музее ретроав-
томобилей, авиационном ангаре в аэропорту 
Кольцово и других локациях. Фото: све.рф

#Спорт Кубок России по джиу-джитсу  
в Екатеринбурге определил участников 
Всемирных игр дружбы. На татами вышли 
около 500 человек, среди которых победители 
и призеры международных соревнований,  
чемпионы Европы и мира. Всего было разы-
грано 150 комплектов наград. «Для членов 
сборной России эти соревнования обязатель-
ны, так как являются рейтинговыми для отбора 
на Всемирные игры дружбы. Для спортсменов 
младших возрастных групп турнир — это 
формирование соревновательного опыта и 
выполнения спортивных разрядов», — расска-
зал руководитель Федерации джиу-джитсу 
Свердловской области Дмитрий Воротников.
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 В карьере «Ураласбеста» сотрудники предприятия и артисты из ЦКиД 
имени Горького исполнили вальс Победы. Фото: све.рф

 После окончания парада губернатор Евгений Куйвашев 
поздравил пришедших на праздник ветеранов. Фото: Елена Ельцова

 На самом большом медиаэкране Екатеринбурга 
можно было прочитать «Письма Победы» — строки, 
которые фронтовики отправляли родным весной 
1945 года. Фото: Пресс-служба Академии единоборств РМК

 Предваряя военный парад 9 Мая, на площадь 1905 года по традиции первыми прибыли ветераны. Фото: Елена Ельцова

 Торжественное прохождение войск открыла рота барабанщиков 
Екатеринбургского суворовского военного училища. Фото: Елена Ельцова
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#Цифры По итогам 2023 года на дорожные 
работы в Свердловской области было  
израсходовано 15 миллионов тонн щебня,  
три миллиона тонн песка, 2,5 миллиона  
песчано-гравийной смеси, 176 тысяч тонн битума 
и 7,6 тысячи тонн металла. Средний Урал — это 
горный регион, где работают десятки карьеров 
и предприятий горнодобывающей отрасли, 
поэтому область полностью обеспечивает себя 
необходимыми материалами. Фото: Елена Ельцова

#Новоуральск В Новоуральске 20 мая  
планируют открыть асфальтобетонный завод. 
Запуск нового предприятия позволит увели-
чить объемы производства асфальта  
и сохранить темп работ по ремонту дорог  
в городском округе. В 2024 году планируется 
отремонтировать 56 тысяч квадратных метров 
полотна. Основные работы начнутся в июне  
и продлятся до октября.

#Екатеринбург В Екатеринбурге в 2024 году 
по нацпроекту «Безопасные качественные 
дороги» пройдет ремонт на девяти участках 
городских дорог, также будет проведена  
модернизация 24 светофоров. Из городского,  
областного и федерального бюджетов  
на работы будет направлен один миллиард 
рублей. Фото: Елена Ельцова

#Первоуральск В этом сезоне  
в Первоуральском городском округе акцент 
будет сделан на ремонте в черте города.  
В частности, большой объем работ запланиро-
ван в микрорайоне Хромпик. Здесь отремон-
тируют улицы Химиков, Розы Люксембург, 
Мамина-Сибиряка, Карбышева, Школьный про-
езд, дублер Корабельного проезда. Это дороги, 
ведущие к социально значимым объектам: 
школе, детскому саду, больнице. В прошлом 
году основные усилия были направлены на 
восстановление дорог в сельских территори-
альных управлениях.

#Электромобили В 2024 году в Свердловской 
области будет построено 40 зарядных  
станций. На это из регионального бюджета  
направлено около 110 миллионов рублей.  
Напомним, что, согласно концепции  
по развитию производства и использования 
электрического автомобильного транспорта  
в Российской Федерации, к 2030 году каждый 
десятый российский автомобиль должен  
быть электрическим. Фото: Елена Ельцова

ТРАССА
Екатерина Федорова

Дорожные полотна: повышать 
качество магистралей в этом году 
будут с помощью новейших технологий

Свердловская область открывает  
новый сезон дорожного ремонта. Рабо-
ты начались еще в середине февраля, 
когда строители привезли первые 100 
тысяч тонн материалов для обновле-
ния дороги поселок Илим — поселок Кол-
паковка в Шалинском городском округе, 
начали ремонтировать первые девять 
мостов. Сейчас работы переходят  
в активную фазу, и дорожники выходят 
на ключевые объекты.  

Как отметил исполняющий обязанно-
сти министра транспорта и дорожно-
го хозяйства Денис Чегаев, в этом году 
на ремонт по нацпроекту «Безопас-

ные качественные дороги» направлено  
4,5 миллиарда рублей. На эти деньги будут 
приведены в порядок 79 объектов. 

«55 из них — это ремонты участков до-
рог и искусственных сооружений, а 24 — 
это обновление и модернизация свето-
форных объектов. На региональной сети 
будут ремонтироваться 24 участка общей 

протяженностью 71 километр. В Нижнем 
Тагиле отремонтируем четыре участка 
протяженностью почти шесть киломе-
тров. В улично-дорожной сети Екатерин-
бурга — девять участков протяженностью 
чуть больше 13 километров», — пояснил 
Денис Чегаев.

Разумеется, только рамками нацпро-
екта ремонтные работы не ограничивают-
ся. Общий дорожный фонд в этом году со-
ставляет 31 миллиард рублей (для сравне-
ния — в прошлом году он был равен  
26 миллиардам). И дополнительно на эти 
деньги восстановят 150 километров  
полотна. Что важно, средства пойдут и на 
закупку оборудования, обеспечивающего 
безопасность на дорогах. Речь идет и об 
умных светофорах, и о дополнительных 
камерах видеофиксации нарушений. 
Кстати, по итогам прошлого года началь-
ник главного управления по обеспечению 
безопасности дорожного движения МВД 
России Михаил Черников назвал Средний 
Урал в числе лучших по стране.

«Свердловская область — один из ре-
гионов, который стабильно выполняет  
задачи, поставленные президентом России 
по реализации национальных проектов,  

« 
Мы поддер-

живаем 
внедрение 
иннова-
ционных  

и цифровых 
технологий 

при про-
ведении  

ремонта 
дорог»
Владимир 
Оглоблин,  

и.о. начальника 
управления 
автодорог
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Ирина Зарипова
Председатель Общественного совета 
по развитию такси  

и работа в части федерального проекта 
„Безопасность дорожного движения“  
в 2023 году была положительной, то есть 
запланированные показатели были пере-
выполнены. Я уверен, что совместными 
усилиями эта работа будет успешно про-
должена и в 2024 году», — сказал глава 
ГИБДД России.

• ИННОВАЦИИ В ДЕЛЕ
Удерживать лидирующие позиции  

в регионе намерены разными способа-
ми. В первую очередь, речь идет о вне-
дрении новых технологий и акценте  
на максимальном использовании отече-
ственных материалов и оборудования. 
Это позволит снизить риск срыва сроков 
или нехватки необходимых комплекту-
ющих и сырья.

Козырем, как отмечают дорожники,  
в этом сезоне станет масштабное исполь-
зование новых механизмов, которые  
за последние три года были успешно обка-
таны. При общем требовании использо-
вать не менее сорока процентов нововве-
дений, региональные строители готовы 
достичь результата в 80 процентов. 

О чем конкретно идет речь? Во-пер-
вых, о новых составах для дорожных по-
крытий. В регионе верхний слой полотна 
делают из специальной щебеночно- 
мастичной асфальтобетонной смеси. Ее 
состав разработан таким образом, чтобы 
выдерживать зимние минусовые и высо-
кие летние температуры. Кроме того, до-
рожники широко применяют стыковоч-
ную битумно-полимерную ленту, с по-

В сентябре прошлого года  
в России вступил в действие закон  
о такси, согласно которому к пере-
возчикам начали предъявлять более 
жесткие требования. В частно-
сти, водители должны проходить 
регулярные медицинские осмотры, 
не иметь судимости, получать 
официальное разрешение на работу. 
Насколько таксомоторный рынок 
адаптировался к новым условиям, 
рассказала председатель Обще-
ственного совета по развитию 
такси Ирина Зарипова. 

— Сегодня рынок такси находится 
в непонятных условиях. Связано это  
с несколькими факторами. Во-пер-
вых, есть ряд претензий со стороны 
контрольно-надзорных органов, ко-
торые требуют, чтобы все работали  
в рамках закона. Во-вторых, пассажи-
ры недовольны тем, что из-за ново-
введений выросли цены. В третьих, 
водители говорят о том, что на прак-
тике закон соблюдать невозможно.  
И пока это объективно так. Да, цель 
была навести порядок. Но ситуация 
только усугубилась, поскольку усло-
вий для выполнения требований, про-
писанных в документе, не создано. 
Это большой клубок проблем, кото-
рый надо распутывать.

Например, есть требование о на-
личии разрешения, которое якобы 
обеспечивает безопасность перевозки. 
Мы проводили исследование с участи-
ем ГИБДД:  насколько наличие лицен-
зии уменьшает или повышает безо-
пасность. И был сделан вывод, что су-
ществование документа не гарантиру-
ет порядка на дорогах. 

Или медицинский осмотр. Для 
того чтобы соблюдать это требование, 
необходимо достаточное количество 
медицинских пунктов, но их явно не 
хватает. Особенно это касается не-
больших городов. 

Что касается роста цен. Когда за-
кон вступил в силу, начался отток во-
дителей, по разным причинам не же-
лающих соответствовать норматив-
ным требованиям. Образовался дефи-
цит кадров, соответственно, начался 
рост цен. 

Чтобы все урегулировать и приве-
сти рынок в порядок, нужен компро-
мисс, поддержка водителей, самозаня-
тых и постоянный диалог с бизнесом. 
И здесь я могу отметить особую роль 
Свердловской области, где в конце мая 
пройдет всероссийская конференция 
«Современное такси», которая будет 
посвящена новым перспективным на-
правлениям развития таксомоторного 
бизнеса. Мы ожидаем около 700 участ-
ников. Это будет большое и важное со-
бытие, которое, надеюсь, позволит ре-
шить ряд проблем.  

На помощь строителям приходят цифровые технологии: 3D-система управления 
строительной техникой позволяют улавливать малейшие дефекты полотна. Фото: Елена Ельцова

мощью которой герметизируют техноло-
гические швы, формируя защитный слой.

Еще одна полезная новинка — 3D-си-
стема управления строительной техни-
кой. Технология позволяет использовать 
цифровые модели при ремонте. Процесс 
запускается следующим образом: специ-
альная машина-сканер с системой спут-
никового позиционирования с точностью 
до двух сантиметров анализирует уложен-
ное покрытие. На основе полученных дан-
ных создается 3D-модель, включающая 
все выпуклости и впадины. С учетом  
малейших дефектов происходит дальней-
шая обработка полотна.

«Мы поддерживаем внедрение под-
рядчиками инновационных и цифровых 
технологий. Практика показывает, что 
они снижают риски недоделок и обеспе-
чивают стабильное качество работ», — 
подчеркнул исполняющий обязанности 
начальника областного управления авто-
дорог — главный инженер Владимир 
Оглоблин.

• ЖИТЕЛИ ПОПРОСИЛИ
Хороший технологический задел и на-

личие десятков предприятий, способных 
практически на сто процентов обеспечить 
регион материалами, позволяет составить 
план дорожного ремонта на несколько лет 
вперед. Губернатор Евгений Куйвашев по-
ручил министерству транспорта и дорож-
ного хозяйства к 2026 году привести в поря-
док более 400 километров. Причем акцент 
должен быть сделан на дорогах, которые 
связывают отдаленные населенные пунк-
ты с магистральными трассами региона.

Так, в документ, подписанный главой 
региона, вошли 188 объектов. Причем боль-
шая часть — это дороги и мосты, которые 
попросили восстановить жители региона.

Например, о необходимости ремонта 
полуторакилометрового отрезка дороги 
Кушва — Нижняя Тура губернатору расска-
зали жители Нижнетуринского района  
и прилегающих деревень Большая и Малая 
во время прямой линии, которая прошла  
в декабре прошлого года. 

Также среди обращений, вошедших  
в трехлетний план, — капитальный ре-
монт участка дороги Ивдель — Полуночное  
на территории Ивдельского городского окру-
га, участок Полевского тракта на территории 
города и дорога Полевской — Мраморское. 
Кроме того, отдельное внимание  будет 
уделено ремонту и строительству мостов. 
До 2026 года в порядок должны привести 
55 объектов, на 24 из них работы начнутся 
уже в этом году. Одним из первых в этом 
списке стал ремонт 103-метрового моста на 
16-м километре дороги Екатеринбург — 
Нижний Тагил — Серов. Обновленная кон-
струкция и полотно здесь должны быть 
готовы к концу года. Фото: Елена Ельцова

«Нужно создать  
условия, чтобы 
закон о такси 
заработал»

4,5          
млрд рублей      

направлено  
на ремонт дорог  
по нацпроекту 
«Безопасные 
качественные 

дороги» 

« 
В улично-
дорожной 

сети 
Екатерин-
бурга будет 
отремон-
тировано 

девять 
участков 

протяжен-
ностью 

чуть 
больше  

13 кило-
метров»
Денис Чегаев,  
и.о. министра 
транспорта  

и дорожного 
хозяйства региона 

400 км     

дорог приведут  
в порядок  

к 2026 году
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Сергей Демидов
БЕЗОПАСНОСТЬ

На Среднем Урале патрульные группы продолжают 
поиск нарушителей особого противопожарного режима 

В первую декаду мая сотрудники 
лесничеств, администраций 
муниципалитетов, МЧС и полиции 
выявили более 200 инцидентов, связанных  
с разведением огня в потенциально опасных 
местах, наличие сухой растительности, 
легко воспламеняющихся веществ и мусора 
вблизи жилых домов.

«Губернатор Евгений Куйвашев обозна-
чил обеспечение безопасности людей и со-
хранение лесов от пожаров как одну их при-
оритетных задач, стоящих перед регионом  

в этом году. Мы все прекрасно знаем, что  
в майские праздники люди активно выез-
жают на природу. Важно, чтобы частью от-
дыха не стал открытый огонь — костры или 
мангалы. Кроме того, недопустимо сжига-
ние сорной травы, обрезанных кустарников 
на садовых и дачных участках. Патрульные 
группы будут работать и дальше, чтобы обе-
спечить пожарную безопасность Свердлов-
ской области», — отметил министр природ-
ных ресурсов и экологии Денис Мамонтов.

Участники рейдов проходят по террито-
риям частного сектора, дачных поселков, 
мест отдыха на природе. Для осмотра отда-
ленных территорий сотрудники лесничеств 
и особо охраняемых природных территорий 
используют внедорожники и квадроциклы. 

Напомним, за нарушение требований 
безопасности в условиях особого противо-
пожарного режима предусмотрены штрафы:
• для граждан — от 10 до 20 тысяч рублей; 
• виновникам пожара — от 40 до 50 тысяч 
рублей;
• для должностных лиц — от 30 до 60 тысяч 
рублей;
• для предпринимателей без юрлица —  
от 60 до 80 тысяч рублей;
• для юридических лиц — от 400 до 800 
тысяч рублей.

Если вы заметили очаг возгорания, не-
обходимо незамедлительно сообщить о нем 
по бесплатному телефону лесной охраны  
8 (800) 100-94-00 или по единому номеру 
вызова экстренных служб на территории 
Российской Федерации 112. Фото: све.рф

КРАТКО

#Семья Две уральские пары зарегистрировали 
брак на выставке-форуме «Россия» 

На Красной горке на ВДНХ прошел Всероссий-
ский свадебный фестиваль, где поженились  
150 пар из всех регионов страны.
Семью создали уральцы Кристина Бардасова 
и Юрий Чурин. Молодожены познакомились 
на студенческом мероприятии, посвященном 
здоровому образу жизни. Юрий — врач-онколог, 
Кристина — выпускница медицинского универ-
ситета. «Для нас это волшебная история. Я два 
года назад была на ВДНХ и увидела здание 
ЗАГСа, оно мне очень понравилось, и я отпра-
вила Юрию шуточное сообщение: „Давай у нас 
здесь будет свадьба“. И такое чудо случилось: 
когда мы пришли подавать заявление в ЗАГС 
Екатеринбурга, нам предложили пожениться  
на ВДНХ», — рассказывает Кристина. Специ-
ально для участия в свадебном фестивале пара 
подготовила наряды в стиле бажовских сказов. 
Свадебные костюмы, характеризующие русские 
традиции, были и у второй пары из Екатерин-
бурга — Ирины Гудковой и Александра Шити-
кова. Свел влюбленных университет и участие 
в межфакультетском КВН. Ирина учится на 
инженера-геолога. Александр работает инже-
нером-механиком в нефтегазовой отрасли. 
«Предложение принять участие в фестивале для 
нас стало неожиданным сюрпризом. Это самый 
масштабный праздник, в каких мне доводилось 
участвовать. Я горд и счастлив», — сказал Алек-
сандр. Фото: све.рф

#Медицина Свердловские медсестры  
отметили профессиональный праздник

Международный день медицинских сестер  
в Свердловской области — особенный день  
для 21 тысячи профильных специалистов.  
В медицинских организациях проходят  
конкурсы профессионального мастерства,  
форумы и конференции по обмену опытом. 
«В практическом здравоохранении медицин-
ские сестры и братья востребованы.  
Не случайно сестринскому уходу у нас обучается 
больше половины студентов. Многие из них  
пришли в профессию осознанно, ведь эта специ-
альность — для чутких и отзывчивых людей, 
готовых быть внимательными к чужим бедам.  
В нынешнем году в медицинском колледже 
увеличено количество бюджетных мест до 2345  
и вновь более половины — 1530 мест — отдано под 
„Сестринское дело“. Наши студенты после каждого 
профессионального модуля отрабатывают  
полученные навыки и знания на практике  
в лечебных учреждениях. Это помогает нам 
готовить специалистов, адаптированных под 
запросы современного здравоохранения», — 
подчеркнула главный внештатный специалист 
по управлению сестринской деятельностью 
Минздрава РФ в УрФО, директор СОМК Ирина 
Левина. Фото: Елена Ельцова

« 
Сами  

не ставили 
суперзадачу, 

догова-
ривались  
в каждом 

матче 
играть  

на победу»
Сергей Фертиков, 
главный тренер 
«Пионера 40+» 

Пятая победа: команда из Екатеринбурга  
вновь стала победителем Ночной хоккейной лиги

Арина Потапова
СПОРТ

Триумфаторы получили сто  
миллионов рублей на строительство 
спортивного объекта.

Хоккейная команда «Пионер 40+»  
из Екатеринбурга стала победителем 
Ночной хоккейной лиги. Это уже пя-
тое достижение свердловских спор-

тсменов. Открыли счет победам в 2014 году 
спортсмены команды «Неоплан», впослед-
ствии ставшие  двукратными чемпионами. 
В 2016 году высшего результата добился 
«Авто»,  большинство игроков которого 

двумя годами ранее уже побеждали в со-
ставе «Неоплана». В 2018 году судьба фина-
ла решилась на последних минутах, и луч-
шими стали игроки команды «СКОН-Урал».  
«СВ Металл» в 2020 году выиграл «Лигу На-
дежды», а в прошлом сезоне свердловчане 
стали лучшими в «Лиге Чемпионов».

В финале-2024 команде «Пионер 40+» 
противостояли хоккеисты «Элвис-Авто» из 
Мурманска. Екатеринбуржцы победили  
с разгромным счетом 5:0. «Вы красавцы!  
Вы молодцы! Спасибо за этот сезон! Он был 
непростой, все потрудились, и вы сейчас 
получаете кайф! Пацаны, вам нет цены!» — 
сказал своим игрокам в раздевалке главный 
тренер «Пионера 40+» Сергей Фертиков. 
Голкипер екатеринбургской команды Денис 
Бусыгин, сохранивший ворота в неприкос-
новенности, став лучшим игроком финала, 
отметил: «На самом деле было не так уж  
и сложно. Просто у нас такая команда,  
где играть одно удовольствие, у нас замеча-
тельный тренер и руководство. Но самое 
главное — это поддержка моей семьи,  
благодаря им все и получилось».

«Успехи наших спортсменов-любителей 
являются поводом для гордости. На гранты, 
полученные за победы екатеринбургских 
команд, в уральской столице открыты пер-
вая очередь „Дацюк Арены “, сейчас ведется 
возведение второй очереди. Средства также 
вложены в „Арену Авто“, ледовую арену  
в спортивном комплексе „Калининец“. Куда 
будут направлены средства этого сертифи-
ката, ребята предложат на встрече, которая 
пройдет в Минспорта региона в ближайшие 
дни», — сказал министр физической культу-
ры и спорта Леонид Рапопорт. Фото: nhliga.org



пожилые люди — участники встречи — 
просили спикеров уточнить телефоны  
и адреса учреждений социальной полити-
ки, к которым они относятся по месту жи-
тельства. Таких просьб было много. Спи-
керы терпеливо отвечали на вопросы, 
диктовали контакты. Именно в этот мо-
мент мы поняли, что потребность в печат-
ном издании справочника очень высока  
у людей этого возраста», — рассказала  
директор благотворительного фонда  
«Менора» Ирина Гуткина. Фото: Елена Ельцова

На форуме-выставке социальных 
технологий «СОЦИО» презентуют 
справочник с контактами учреждений 
социальной политики и некоммерческих 
организаций, которые создают на Среднем 
Урале экосистему заботы о пожилых.

Путеводитель, который будет полезен 
людям старше 70 лет, создан Екате-
ринбургским еврейским культурным 
центром «Менора». Разработчики 

учли особенности возраста целевой ауди-
тории. Это проявляется даже в подборе 
размера шрифта и размещения информа-
ции. Необходимые контакты систематизи-
рованы по округам и муниципалитетам 
Свердловской области, так что найти нуж-
ный телефон, адрес, электронную почту  
не составит труда.

«У нас уже несколько лет действует он-
лайн-площадка „Заботливая связь“ для 
наших подопечных старше 70 лет. Там они 
ежедневно слушают лекции, участвуют  
в мастер-классах и групповых консульта-
циях. На одной из таких консультаций  
со специалистами управления социаль-
ной политики Железнодорожного района 
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#Ирбит Продуктовые новинки представят  
свердловские производители на выставке  
в Харбине. Среди участников Российско-китайско-
го ЭКСПО — крупнейшее предприятие молочной 
промышленности на Среднем Урале — Ирбитский 
молочный завод. «Китай для наших сельхозпроиз-
водителей в 2023 году стал главным экспортным 
направлением. Российско-китайское ЭКСПО всегда 
дает мощный импульс для развития партнер-
ских отношений. В этом году восемь уральских 
компаний представят как уже популярные в Китае 
позиции, в том числе 45 видов мороженого, так 
и новинки, например консервы и супы быстрого 
приготовления», — сказала министр АПК и потре-
бительского рынка Анна Кузнецова. 

#Каменск-Уральский В городе снесли  
пожароопасные сараи. Решение о ликвидации 
аварийных строений принял муниципалитет. 
Власти неоднократно предпринимали попытки 
снести заброшенные деревянные сараи на 1-й 
Синарской улице,  которые прежде использова-
лись жителями для хранения домашней утвари, 
овощей и солений. Однако из-за невозможности 
установить владельцев построек все попытки 
заканчивались ничем. Поздней весной 2023  
года сараи облюбовали граждане без определен-
ного места жительства. Сухие, как порох, доски 
и бревна неоднократно поджигали. Пожарные 
тушили огонь.  В итоге было принято решение  
о сносе аварийных построек. Синарский трубный 
завод  помог спецтехникой, людьми и вывозом  
на полигон большого количества мусора.

#Нижний Тагил Выполнены первые этапы стро-
ительства станции водоподготовки «Южная». 
Возведение объекта стоимостью 7,3 миллиарда 
рублей идет по утвержденному графику.  
К сегодняшнему дню проведены подготовитель-
ные работы первого и второго этапов: произве-
дена выемка грунта, завершена планировка пло-
щадки под сваи. «Сейчас приступаем к третьему 
этапу — выполнение буронабивных свай.  
Эти работы закончим в течение двух с половиной 
месяцев, кроме того, в мае и июне мы завезем 
металлоконструкции на площадку», — сообщил 
руководитель проекта АО «Уральская энерге-
тическая строительная компания» Александр 
Савустьян.   Завершить строительство объекта 
планируется в 2026 году.

#Верхняя Пышма В спортивной школе имени 
Александра Козицына прошел городской  
семейный турнир «Папа, мама и я — шахмат-
ная семья». В соревнованиях участвовали  
28 команд — 56 участников. По итогам 
соревнований победителями стала команда 
«Камышниковы» (Андрей и Диана), второе место 
у команды «Кочневы» (Владимир и Виолетта), 
бронзу завоевала команда «Два кота» (Максим 
и Дмитрий Шорины). Фото: arenaledvp / vk.com

#Первоуральск Ансамбль танца Галины 
Круговых привез награды с Международного 
конкурса «Москва верит талантам». Воспи-
танницы средней группы впервые участвовали 
в соревнованиях такого уровня, но смогли 
покорить жюри. Коллектив отметили дипломами 
лауреатов I и II степеней в двух номинациях,  
и дипломом «За лучший костюм» в тайском 
танце «Тай флай». А солистку ансамбля Анаста-
сию Малежину единогласно признали лучшим 
исполнителем среди участников всех возраст-
ных категорий, вручив ей диплом «За высокое 
исполнительское искусство».

Ирина Ульянова
БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ

Свердловский врач рассказывает,  
как победить аллергическую реакцию.

О том, как заподозрить аллергию  
на пыльцу и отличить ее от прояв-
лений респираторной вирусной ин-
фекции, рассказала педиатр, ин-

фекционист, аллерголог-иммунолог Дет-
ской городской клинической больницы 
№11 Екатеринбурга, кандидат медицин-
ских наук Елена Удилова.

Елена Евгеньевна, в какой период 
проявляются симптомы поллиноза?

— С апреля по май пылят такие дере-
вья, как береза, дуб, ольха, лещина и дру-
гие. С июня по июль цветут злаковые тра-
вы: тимофеевка, овсяница, мятлик, ежа, 
райграс. Начиная с августа и до октября 
пылят сорные травы: полынь, лебеда, кра-
пива. Часть пациентов имеют реакцию од-
новременно на пыльцу деревьев, злако-
вых и сорных трав в различном сочета-
нии. В связи с этим проявления поллино-
за могут длиться и в течение нескольких 
недель, и на протяжении всего лета. 

Что такое перекрестная аллергия?
— Существуют продукты, аллергены ко-

торых похожи по составу на аллергены расте-
ний. При употреблении в пищу этих продук-
тов появляются те же симптомы, что  
и на пыльцу растений. Поэтому при аллергии 
на березу из питания исключаются яблоки, 
косточковые, орехи, мед, морковь. При аллер-
гии на злаковые травы исключаются хлебобу-
лочные изделия и мучные продукты, квас, со-
евые продукты. При аллергии на сорные тра-
вы — семена подсолнечника, халва, подсол-
нечное и кукурузное масло, дыня, арбуз. 

Как отличить поллиноз от ОРВИ?
— Симптомы поллиноза повторяются 

ежегодно в одно и то же время и усиливают-
ся на улице, в сухую и ветреную погоду.  
Отличительной особенностью является зуд 
глаз и носа, положительный эффект от при-
ема антигистаминных препаратов. 

Что поможет аллергикам на период 
пыления?

— Не гулять в парках и скверах, исклю-
чить загородные поездки, после выхода на 
улицу умываться, принимать душ, прово-
дить влажную уборку квартиры. Соблюдать 
диету. Для купирования симптомов полли-
ноза рекомендуется прием антигистамин-
ных препаратов. 

Какой самый эффективный метод 
лечения аллергии?

— Самый эффективный метод борьбы  
с аллергией — это проведение аллерген-специ- 
фической иммунотерапии (АСИТ). Метод 
представляет собой введение в организм 
сверхмалых доз причинного аллергена с по-
степенным наращиванием этих доз. Иммун-
ная система «привыкает» к аллергену и пере-
стает воспринимать его как что-то чужерод-
ное. В результате реакция на пыльцу растений 
уменьшается или исчезает совсем. Детям 
АСИТ проводится с пяти лет. Назначает и кон-
тролирует проведение аллерген-специфиче-
ской иммунотерапии врач-аллерголог. 

Поллиноз или ОРВИ? 

Для свердловчан создали «Путеводитель 
помощи людям старшего возраста» 

Арина Потапова
ЗАБОТА

с 13 по 18 
мая    

в Екатеринбурге 
под лозунгом 

«Равный  
разному —  

много голосов 
России» пройдет 
форум «СОЦИО» 

« 
Самый 
эффек-
тивный 
метод 
борьбы  

с аллергией —  
это 

проведение 
аллерген-
специфи-

ческой 
иммуно- 

терапии»
Елена Удилова, 

педиатр, 
инфекционист, 

аллерголог-
иммунолог
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Цена: бесплатно

Выставка «Мистическая Африка. Искусство Черного континента» открылась в музейно-выставочном центре «Дом Поклевских-Козелл». Экспонаты представил известный в Екатеринбурге 
психотерапевт и гипнолог Игорь Белоусов. Профессиональную деятельность он многие годы сочетает с изучением культуры, религии и искусства народов Африки. Игорь Владимирович — 
член Русского географического общества, организатор и участник десяти экспедиций в Африку. За время своих путешествий исследователь не раз становился свидетелем или участником 
весьма причудливых и опасных обрядов редких и ныне уже исчезнувших племен. Он мог не раз проститься с жизнью: от пули, экзотических болезней или в африканской тюрьме.
На выставке представлены удивительные артефакты, которые Игорь Белоусов собирал на протяжении 30 лет. Это ритуальные, зооантропоморфные и танцевальные маски, религиозная 
скульптура, фигуры Вага, авторские статуэтки, ритуальные предметы Эфиопской православной церкви, предметы быта, музыкальные инструменты. Большинство предметов служило для 
магических или свадебных ритуалов, различных обрядов или праздничных церемоний. Эти произведения африканского искусства ценны и как художественные (благодаря особой эстетике 
и ее влиянию на современное искусство), и как редкие историко-культурные артефакты. Фото: Елена Ельцова
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«Ночь музеев» в этом году пройдет 18 мая. Тема ежегодной масштаб-
ной акции — «Из поколения в поколение. Семейные реликвии» — посвяще-
на Году семьи. Дополнительные акценты культурные площадки сделают на 
225-летие со дня рождения Александра Сергеевича Пушкина и 145-летие 
со дня рождения Павла Петровича Бажова. 

Основной идеей «Ночи музеев» остается продвижение классических 
музейных коллекций, ведь девиз проекта — «Больше, чем музей». Площад-
ками в этом году по традиции станут главные муниципальные, областные 
и ведомственные музеи: Музей изобразительных искусств, «Эрмитаж-Урал» 
и Музей истории Екатеринбурга, Свердловский областной краеведческий 
музей, Центр традиционной народной культуры Среднего Урала, Екате-
ринбургский музейный центр народного творчества «Гамаюн», Объеди-
ненный музей писателей Урала и другие. 

В Екатеринбурге в 11 часов «Ночь музеев» откроет дневная программа. 
В 18:00 стартует основная часть акции, которая продлится до двух часов 
ночи. «Единый билет», дающий право посетить пять площадок, можно ку-
пить в кассах Дома Качки, Дома Маклецкого, Водонапорной башни, креа-
тивного кластера «Л52» и онлайн. В этом году в программе лояльности 
принимают участие 22 музея. 

Впервые «Ночь музеев» прошла в Берлине в 1997 году. В 1999 году  
к мероприятию присоединилась Франция. 2001 год — в акции уже участву-
ют 39 стран Европы и Америки. В 2002 году впервые в России ночью посе-
тителей пригласил Красноярский музейный центр. А через семь лет  
в акции приняли участие более ста площадок. В 2015 году «Ночь музеев» 
получила федеральный статус и стала проводиться централизованно, при 
поддержке министерства культуры России. Фото: Елена Ельцова

150 000      
человек  

посетили  
в 2023 году  

140 выставочных 
пространств 

«Ночи музеев»  
в Екатеринбурге

Музейно-
выставочный  

центр  
«Дом Поклевских-

Козелл»
Екатеринбург,  

ул. Малышева, 46


